

ministre croit fermement que la valorisation de la relation économique avec les États-Unis est essentielle aux intérêts du Canada. Les sondages d'opinion montrent incidemment que les Canadiens sont d'accord avec lui.

C'est pourquoi nous agissons, assez vite je crois, pour revitaliser notre relation. Nous nous débarrassons du Programme énergétique national pour le remplacer par des mesures qui encourageront à nouveau l'exploration et la production. Nous abandonnons la FIRA pour lui substituer Investissement Canada, organisme visant à encourager - et même à rechercher - les nouveaux investissements au Canada.

Et puis il y a eu le Sommet de la Saint-Patrice réunissant le Premier ministre Mulroney et le Président Reagan à Québec. Il ne fait pas de doute que le Sommet de Québec a été l'une des rencontres les plus substantielles jamais tenues entre nos deux pays. Il a notamment permis des innovations directement liées aux intérêts économiques des secteurs privés du Canada et des États-Unis.

Permettez-moi de citer brièvement la Déclaration conjointe de votre Président et de mon Premier ministre. Elle s'ouvre par la phrase suivante: "Nous donnons aujourd'hui le coup d'envoi à un effort conjoint visant à établir un climat de prévisibilité et de confiance plus grandes pour permettre aux Canadiens et aux Américains de planifier, d'investir, de se développer et de se livrer concurrence plus efficacement entre eux et sur les marchés extérieurs."

La Déclaration sur le commerce est d'une grande importance pour nos deux pays. Elle comportait en fait trois parties. Premièrement, un engagement d'arrêter le protectionnisme - soutenu par une entente sur le règlement immédiat d'un certain nombre de points de friction comme les prescriptions américaines sur le marquage des tuyaux d'acier et les impôts canadiens sur les supports publicitaires touristiques. Puisque je suis originaire d'une ville à vocation sidérurgique, je suis heureux de noter en passant qu'un projet de loi visant à amender les dispositions sur le marquage a déjà été déposé à la Chambre par Dan Rostenkowski, le Président de la Commission des voies et moyens.

Deuxièmement, les ministres du Commerce de nos deux pays ont été chargés de recenser toutes les possibilités de réduire ou d'éliminer les barrières commerciales existantes. La tâche n'est pas facile, et nous devons faire rapport en septembre. J'ai pensé un moment